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México, D.F., a 23 de febrero de 2012. 
 
DIPUTADO GUADALUPE ACOSTA NARANJO, 
presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados. 
 
Entrevista concedida a los representantes 
de los medios de comunicación, en el 
Palacio Legislativo de San Lázaro. 

 
PREGUNTA.- Diputado, pues ayer la Junta de Coordinación Política 
aprueba la comparecencia del actual secretario de la Función 
Pública, por el asunto de las cuentas públicas, que ha sido omiso en 
la impartición de algunas sanciones, ¿esto no se empalma con el foro 
del artículo 24? 
 
RESPUESTA.- Todavía no nos ha notificado la Junta de 
Coordinación Política a la Mesa Directiva esta decisión, tengo 
entendido que ya se votó, pero que están discutiendo todavía el 
formato y hablando con la Secretaría de Gobernación para 
ponerse de acuerdo sobre la fecha y no tener problemas con la 
asistencia del secretario. 
 
Así que en cuanto nos notifique la Junta de Coordinación nosotros 
haremos los trámites correspondientes para extender el citatorio. 
 
PREGUNTA.- Diputado, dicen que se está partidizando este tema; por 
un parte, el PAN dice que los están atacando para hacer una cortina 
de humo y el PRI dice que no, que vengan aquí al Pleno. ¿Qué opinión 
le merece esto? 
 
RESPUESTA.- A mí me parece que hay que respetar las decisiones 
que tome el Pleno de la Cámara de Diputados, sean cual sean, y si 
el Pleno decidiese en su momento hacer un citatorio a éste o 
cualquier otro funcionario deben de comparecer, son facultades 
irrenunciables que tiene el Poder Legislativo y yo espero que 
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estas facultades se ejerzan con responsabilidad para que 
contribuyan al buen desarrollo de las instituciones y no causen 
ningún problema, ni conflicto entre poderes. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero cómo garantizar que no se convierta la Cámara de 
Diputados ya en una arena política, cuando se advierte, 
precisamente, que va a ser un golpeteo político solamente? 
 
RESPUESTA.- Pues llamando a todos los diputados y diputadas a 
que actuemos con responsabilidad, a que pensemos primero en el 
bien del país, a que aun sabiendo que estamos viviendo un 
proceso electoral político agitado, como lo son todos, nosotros 
pongamos por delante el interés de la nación. 
 
PREGUNTA.- Oiga, diputado, y hablando del proceso. ¿Cómo impacta 
ya esa noticia que empieza a darse de que Andrés Manuel anda 
enfermo de los riñones y después de esa expresión que hizo de que 
estaba cansado, podría pegarle a las izquierdas? 
 
RESPUESTA.- Yo no tengo ninguna información al respecto, hasta 
donde yo sé y entiendo, Andrés Manuel está recorriendo el país, 
haciendo reuniones. Es el único candidato que ha recorrido todos 
y cada uno de los municipios, me parece que no hay ningún 
personaje político en la historia del país que lo haya hecho y 
vamos a ser muy respetuosos de todas las campañas. Yo la verdad 
no tengo información médica en ese sentido. 
 
PREGUNTA.- Diputado, va a continuar hoy el debate de la Auditoría 
Superior de la Federación, sobre este informe de 2010. ¿No fue 
suficiente el martes con tres horas y fracción? 
 
RESPUESTA.- Bueno, está agendado el día de hoy, en el tema 
precisamente de Agenda Política y de llegarse al tema, que parece 
sí será, pues se va a dar un debate adicional. 
 
La revisión de la Cuenta Pública es muy amplia; estamos hablando 
de la revisión de todas las cuentas estatales, de todos los 
organismos autónomos, del Gobierno Federal, del Poder Judicial, 
del propio Congreso Federal y por lo tanto tres horas parecerían 
muchas, pero el cúmulo de información que ha remitido la 
Auditoría Superior es un cúmulo muy grande y, por lo tanto, me 
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parece que el día de hoy se continuará con esto y ha sido decisión 
de los grupos parlamentarios que así sea. 
 
PREGUNTA.- Pero finalmente este tema siempre termina en un tema 
electoral entre partidos, echándose unos a otros; o sea, ya no se 
habla de la Cuenta Pública. 
 
RESPUESTA.- Yo haré un llamado para que se circunscriban a la 
Cuenta Pública, pero también la libertad de expresión que tienen 
todos los legisladores es irrenunciable y el diputado presidente 
tiene que salvaguardar, precisamente, esta libertad de expresión. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿pero cuál es el fin? Que ustedes levanten una 
denuncia ante la PGR, ayer se señalaba incluso esa posibilidad, pero 
no hay acuerdo, ¿cuál es el punto? 
 
RESPUESTA.- No, no hay ningún fin de iniciar ningún proceso penal 
por parte de la Cámara de Diputados, esa es otra autoridad, la de 
la facultad que tiene la Cámara de revisar la Cuenta Pública de 
hacer observaciones, de hacer señalamientos, precisamente para 
eso está la Cámara de Diputados, para revisar los gastos del Poder 
Ejecutivo en todos sus niveles y hacer observaciones. 
 
PREGUNTA.- Diputado, ya tiene agendados varios temas para 
dictaminar y aprobarse aquí en la Cámara; ayer se aprobó el tema de 
la extinción de dominio, también está el de anticorrupción. ¿Qué más 
tienen…? 
 
RESPUESTA.- El día de hoy entrarán 13 dictámenes a debate y 
discusión, ninguno de éstos todavía, ésos se presentarán muy 
probablemente la próxima semana y yo espero que el día de hoy 
aprobemos estos 13 nuevos proyectos de decreto que han emitido 
las comisiones. 
 
PREGUNTA.- ¿Cómo ve la aprobación de lo de extinción de dominio, 
es un golpe a las finanzas del narcotráfico, del crimen organizado? 
 
RESPUESTA.- Vamos a revisar con cuidado la minuta que ha 
aprobado ya la comisión, pero a mí me parece que hay que 
avanzar precisamente en golpear la parte económica de la 
delincuencia organizada, eso es algo muy importante, porque si no 
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solamente quitas a los que están a la cabeza, pero les dejas el 
poder económico, al rato solamente son sustituidos. 
 
PREGUNTA.- Diputado, el día de ayer se preveía la comparecencia de 
la Comisión Federal de Telecomunicaciones, después de todo no se 
dio por la falta de cuatro consejeros; el día de ayer por la noche la 
comisión responde a la Cámara de Diputados asegurando que las 
acusaciones que se les hacen son falsas, que inclusive han sido 
verificadas por un perito.  
 
¿Usted qué sabe al respecto? ¿Ustedes revisarán este caso, porque se 
está hablando que se presentarán ante la PGR para poder levantar 
alguna denuncia? 
 
RESPUESTA.- Hubo una confusión en el citatorio, evidentemente, 
mejor dicho en la comunicación del secretario de Gobernación, 
nosotros estábamos citando a todos los integrantes de Cofetel, 
solamente se presentó su coordinador, Mony de Swaan, lo cual 
agradecemos, por lo demás, y yo espero interponer mis oficios 
políticos para que se pueda realizar a la brevedad este nuevo 
citatorio, en donde puedan acudir, no solamente Mony de Swaan, 
sino también se invite a los otros cuatro comisionados. 
 
Por otro lado, no son acusaciones de la Cámara de Diputados las 
que se emiten, son señalamientos de legisladores, que están en 
todo su derecho de hacerlo, pero la Cámara de Diputados no ha 
emitido ninguna resolución en su pleno de emitir ninguna 
acusación; esto está en el ámbito estricto y además muy 
respetable de la libertad de expresión que tienen los legisladores. 
 
PREGUNTA.- ¿Pero usted sí ha tenido la oportunidad de revisar la 
información que dio a conocer el priista César Augusto Santiago? 
 
RESPUESTA.- Todo mundo, porque son informaciones 
periodísticas, se basa en dos entrevistas periodísticas, entonces 
todo mundo hemos o por lo menos yo he leído esas notas, pero no 
me corresponde a mí, son… el diputado Santiago pues es un 
hombre con mucha experiencia y capacidad y él responde por sus 
propios dichos. 
 



5 
 

  

 

PREGUNTA.- ¿Considera que la Secretaría de Gobernación está 
interfiriendo en el trabajo legislativo? 
 
RESPUESTA.- De ninguna manera. Yo creo que tenemos una buena 
relación, se va a resolver este diferendo y se va a realizar la 
comparecencia, como es una facultad del Poder Legislativo 
convocarla y estoy convencido que el Poder Ejecutivo lo va a 
acatar. 
 
PREGUNTA.- Diputado, nada más una pregunta. Ayer el secretario 
García Luna comentaba, a propósito de los hechos ocurridos en los 
penales de Nuevo León, que a finales de año van a estar listos 10 
reclusorios más para reos de alta peligrosidad, pero hay un 
problema, no hay presupuesto y culpa al Congreso, directamente, de 
no haber presupuesto para echarlos a andar, custodios y todo lo que 
se requiere. 
 
RESPUESTA.- El Poder Legislativo aprobó el presupuesto que envía 
el Poder Ejecutivo, más bien tendríamos que preguntarnos por 
qué no nos mandaron recursos para echarlos a andar, nosotros no 
somos los autores de la iniciativa; el Poder Legislativo recibe una 
propuesta del Poder Ejecutivo y a partir de ella se discute y se 
debate. 
 
A mí me parece bien que se terminen los nuevos 10 reclusorios, 
me parece que no es suficiente, estos 10 reclusorios se van a 
volver a llenar rápidamente y vamos a seguir teniendo un grave 
problema, debemos de hacer una revisión integral al sistema 
penitenciario, a todo el sistema de justicia, para terminar tanto 
con la impunidad, con la fala de rehabilitación, con la corrupción 
que hay al interior de las penales, con una serie de circunstancias 
que son muy graves. 
 
Yo creo que deberíamos, todos, hacer un esfuerzo, autoridades 
estatales y federales, porque no se vale echarse la bolita unos a 
otros para tratar de corregir un gravísimo tema que está haciendo 
crisis y que desgraciadamente está causando pérdida de vidas 
humanas. 
 
Muchas gracias. 

-- ooOoo -- 


